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Com o Lema "Mãos que agregam Valor" foi dada abertura à  Expo Terneira 2022. 
A feira vai até o próximo dia 25/09, domingo. Uma União de esforços em busca 
do desenvolvimento do município com muita informação, cultura, gastronomia e 
negócios. Os ingressos ao parque são gratuito havendo somente cobrança de taxa 
de R$ 10,00 no estacionamento.
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# Três de Maio mostra sua importância regional. 
Prestígio político não faltou na abertura da 
Expoterneira. Quase todos os prefeitos da região 
presentes. Assembleia Legislativa representada 
pela líder do governo. Zilá e Sérgio Turra (para 
destacar quem tem mandato) estiveram na 
solenidade.

# Chico Padoin quebrou o protocolo e perdeu a 
postura ao misturar na tribuna da Câmara, a incitação 
de militante fanático de disputa irracional que ocorre 
a nível nacional, com fala de despedida de vereador 
temporário, algo bem mais sério e conveniente. Fica 
bruto nadar de poncho e mergulhar de guarda sol se 
é que me entende vereador.

# Foi repreendido pelo próprio colega de bancada 
Diogo Weiss, que com discernimento sabe, que 
nessas horas acirrar ânimos desconstrói e mais 
estorva que ajuda.

# Eu já sei quem serão os ministros da economia a 
partir de janeiro, seja eleito Lula ou reeleito Bolsonaro. 
Paulo Guedes fica se o atual governo continua e 
Henrique Meirelles assume, em caso de vitória de Lula.

# O velório e as noticias do funeral da Rainha 
me fizeram ver que mesmo falando de regime 
democrático presidencialista de coalisão, ainda 
adoramos a monarquia e temos nossos “reis”. Por 
que não Casa do Planalto, ao invés de Palácio do 
Planalto. Porque não Casa Piratiní, ao invés de 
Palácio?

# Quem vive em palácios são reis, rainhas, príncipes 
e princesas. Como chama a sede do governo 
americano? Casa Branca. Na Argentina? Casa 
Rosada...

# Aqui brigamos de faca e revólver por políticos 
de estimação, considerando-os mitos, salvadores, 
deuses... os colocamos em Palácios e brigamos 
entre amigos e parentes. É muita canalhice.

# E para Ônix Lorenzoni Caixa II não é corrupção. 
Dito na RBS. E eu aqui vivendo e aprendendo.

# Campanha da Ana Amélia disse que Mourão 
é Flamenguista!

# E o Rio Grande Voa: No terreno em Guaíba, de 
onde foi embora a Ford, lembram? Se instala uma 
fábrica de aviões.

# Campanha de Ernani Pollo, estrategicamente, 
reproduzindo o depoimento de Paulo Herrmann 
dando todos os créditos ao deputado progressista 
pela obra do Contorno Viário através de PPP – 
Parceria Público Privada.

# Saudoso Volmir Martins dizia: Ataca ás éguas 
Salvador! 

Horizontina Futsal na 
semifinal da 

Copa dos Pampas
O feriado do 20 de 

Setembro que f icará 
marcado na história do 
futsal Horizontinense. 
Ginásio lotado, muitos 
gols, drama e, no final, uma 
explosão de felicidade 
com a vaga garantida para 
as semifinais da Copa dos 
Pampas.

Frente a frente duas 
g r a n d e s  e q u i p e s , 
Horizontina Futsal e Cerro 
Largo, que brigavam por 
uma vaga nas semifinais 
da copa dos Pampas, com 
o empate em 1x1 no jogo 
de ida. Em um começo de 
jogo, em alta intensidade, 
HZ Futsal abriu uma 
vantagem de 2 gols, com 
Teves e Leoibaldi, mas 

ainda no primeiro tempo 
Cerro Largo descontou.

Na volta da segunda 
etapa, o capitão Teves 
fez mais um, deixando 
o placar favorável em 
3x1 para o Horizontina 
Futsal, mas o time do 
Cerro largo, conseguiu 
o empate e faltando 16 
segundos para o fim da 
partida, fez o gol da virada, 
que naquele momento 
eliminava Horizontina do 
Campeonato

A igualdade no placar 
veio faltando 49 segundos, 
forçando prorrogação que 
permaneceu empatada 
e então as penalidades, 
onde o HZ Futsal venceu 
por 6 a 5. 
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Oligo HA - Preenchedor de 
Rugas sem agulhas!

    
O Ácido Hialurônico é uma molécula 

presente naturalmente em nosso organismo. 
56% está presente na pele e junto com o 
Colágeno e a Elastina, eles compõem a matriz 
extra celular, responsável pela Elasticidade, 
Firmeza, Hidratação e Volumização da pele. 
Com o tempo sua concentração na pele 
diminui, o que causa o aparecimento de rugas 
e também seu ressecamento. 

O OLIGO HA é um ácido hialurônico de 
baixo peso molecular que consegue atingir 
as camadas mais profundas da derme e, 
com isso, manter a firmeza e sustentação 
necessárias para uma pele exuberante. Muito 
usado em preenchimentos invasivos, o ativo 
prolonga o tempo de ação do tratamento e 
trabalha na redução das linhas de expressão 
e rugas, uma vez que aumenta a produção 
natural pelo organismo. Por ter excelente 
compatibilidade biológica, foi eleito como um 
dos principais ativos para reestruturar sua 
expressão facial.

O OLIGO HA é uma fórmula inovadora e 
pode ser manipulado em cremes, géis ou 
séruns faciais e gloss labial.

Benefícios do OLIGO HA:
-Alta permeação cutânea, chegando até a 

derme (90% de absorção)
-Efeito de preenchimento de rugas
-Efeito prolongado de hidratação
-Regeneração da epiderme
-Potente propriedade antienvelhecimento
-Prolonga o efeito da aplicação 

injetável do ácido hialurônico.
Fonte: www.nutrifarm.com.br
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Engenheiro agrícola e CEO da PH Consulting palestrou para 
público formado por acadêmicos, empresários, autoridades e 

lideranças locais e regionais

A importância da região na 
produção de grãos

“O mundo precisa 
que o Brasil produza, 
até 2047, 41% a mais 
de alimento do que é 
produzido atualmente. É 
uma obrigação para evitar 
que o mundo entre em 
colapso e insegurança 
alimentar. Temos sol o ano 
todo, solo agricultável, 
água, ciência e pessoas 
capac i t adas :  c i nco 
elementos necessários. 
E o Brasil tem potencial 
de aumentar a produção 
de alimentos. Então por 
que vamos nos encolher? 
Recém agora estamos 
prontos para dar o grande 
salto”, disse o engenheiro 
agrícola Paulo Renato 
Herrmann, na segunda 
noite do XX Seminário 
de Administração da 
Setrem.

CEO da PH Consulting 
House e ex-presidente 
da John Deere Brasil, 
Herrmann palestrou no 
evento na noite de 15 de 
setembro sobre ‘Cenário 
brasileiro: situação atual, 
contexto e perspectiva’. 
No auditório do Campus 
Setrem, acadêmicos, 
empresários, autoridades 
e lideranças ouviram 

‘Brasil tem potencial de aumentar 
a produção de alimentos’,

 diz Paulo Herrmann

atentos as informações 
compart i lhadas pelo 
profissional.

Natural do interior de 
São Lourenço do Sul, no 
Sul do Estado, é filho de 
pequenos agricultores 
gaúchos e dedicou sua 
carreira ao agronegócio 
brasileiro, desenvolveu 
uma  bem-suced ida 
trajetória. Em agosto de 
2021 recebeu o título 
Honoris Causa pela 
Universidade Federal 
de Lavras, de Lavras – 
Minas Gerais, como uma 
das autoridades mais 
influentes da América 
Latina, e em maio deste 
ano foi condecorado pela 
Assembleia Legislativa 
gaúcha com a Medalha 
do Mérito Farroupilha 
pela sua dedicação de 
Hermann ao agronegócio 
brasileiro e a causas 
sociais.

Ele começou a palestra 
afirmando que no Brasil, 
hoje, faltam profissionais 
qualificados. “E falar 
isto para um público de 
jovens acadêmicos se 
faz necessário porque 
a t u a l m e n t e  o  a g r o 
brasileiro está sendo 

d ig i ta l i zado ,  o  que 
demanda mão de obra 
capacitada, a fim de 
que a tecnologia não 

A h is tór ia  do grão 
no Brasil começou na 
região, em Santa Rosa, 
há quase cem anos, 
q u a n d o  u m  p a s t o r 
retornou dos Estados 
Unidos e trouxe consigo 
algumas sementes. “Só 
que no início ela era 
forrageira, utilizada como 
alimentação de animais. 
E hoje se transformou no 
maior produto da história 
econômica política social 

vire somente enfeite. 
P rec i samos  usa r  a 
tecnologia de forma 
eficiente”, destacou.

do Brasil de todos os 
tempos. A soja é a maior 
fonte de proteína vegetal 
do mundo, e no nosso 
país, o cultivo começou 
aqui, na nossa região. 
Tanto que Santa Rosa 
foi reconhecida como o 
Berço Nacional da Soja”, 
evidenciou Herrmann, 
acrescentando que, com o 
grão, vieram as máquinas, 
transformando a região em 
um polo de mecanização.
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xx

Herrmann seguiu 
assegu rando  que 
um dos benefícios 
d a  g l o b a l i z a ç ã o 
é  que  e la  t rouxe 
mais rapidamente a 
tecnologia até nós. 
“Como a tecnologia 
avança rapidamente, 
falta gente para usá-la 
de maneira adequada. 
E é aqui na Setrem 
q u e  ‘ f a b r i c a m o s ’ 
gente, colocando-a 
n o  m e r c a d o  d e 
trabalho. Por isso, é 
importante aproximar 
mais a academia das 
empresas,  já  que 
estas últimas andam 
mais rápidas, então é 
preciso encurtar este 
espaço.”

O palestrante disse 
que o Brasil tem muito 
a celebrar quando o 
assunto é tecnologia, 
pois se lança máquinas 
no país antes que nos 
Estados Unidos, por 
exemplo, além das 
moléculas de última 
geração e sementes 
desenvo lv idas  no 
país.  “Mas e toda 
esta  tecno log ia  é 
efetivamente usada em 
sua plenitude? Não. E 
custa caro quando não 
é usada, pois aumenta 
o custo pra gente”, 
complementou.

Ele seguiu. “Mas 

O desenvolvimento 
do agro e a tecnologia

muitos podem pensar: 
‘o agro já foi’. Mas digo 
que, em linguagem 
de Fórmula 1, tudo 
que fizemos no agro 
nos últimos 50 anos 
equivale tão somente 
a volta de aquecimento 
dos pneus. Ou seja, a 
corrida não começou 
ainda. Jovens, esta é 
a mensagem: vocês 
vão ‘pegar ’ em um 
patamar muito melhor, 
mas não pensem que 
não tem mais nada 
para melhorar. Agora 
é que vem a aplicação 
efetiva da tecnologia, 
o uso da digitalização, 
o conhecimento para 
fazermos mais com 
menos. E este é o 
desafio que vocês 
têm”, declarou.

ESPECIAL SEMINÁRIO SETREM
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H e r r m a n n 
apresentou a evolução 
do crescimento da 
população mundial ao 
longo dos anos, bem 
como da produção 
de al imentos. “Em 
2050, a China terá o 
maior PIB do mundo, 
u l t r apassando  os 
norte-americanos; o 
PIB da Índia também 
crescerá. Contudo, lá 
não há espaço para 
produção de alimentos, 
não chove o suficiente, 
a agricultura é primitiva. 
M a s  a s  p e s s o a s 
precisam comer. E 
somos nós que iremos 
alimentá-los. A falta 
de comida é uma das 
grandes ameaças que 
o mundo vive hoje.”

Ele trouxe dados que 
dão conta que, em dez 
anos, o Brasil deve 
chegar a produzir 400 
milhões de toneladas 
de grãos, ou seja, 120 
milhões a mais do 
que é produzido hoje. 
“Aumento da produção 
também é tecnologia, 
agricultura é ciência”, 
completou.

C o n f o r m e  o 
palestrante, o agro 
saiu fortalecido com a 
Covid-19, pois não faltou 
comida nas prateleiras, 
diferentemente do que 
aconteceu nos Estados 

Necessidade de 
produção de alimentos

ESPECIAL SEMINÁRIO SETREM

U n i d o s .  “ O  a g r o 
continuou produzindo 
e  e x p o r t a n d o  n a 
pandemia, mostrando 
s e u  p o t e n c i a l  e 
sua importância. A 
digitalização também 
foi importante, pois 
rejuvenesceu nosso 
agro. Sem contar que 
este setor realizou 
invest imentos sem 

precedentes.”
Sobre a preservação 

do meio ambiente e da 
Amazônia, ressaltou 
que é possível produzir 
ma is  sem agred i r 
a  n a t u r e z a ,  s e m 
cortas árvores e sem 
poluir rios. “Também 
temos condições de 
aumentar o rebanho, 
sem avançar em cima 

de nenhum bioma. 
Existe tecnologia para 
isso. E precisamos 
entender que os delitos 
que acontecem na 
Amazônia, há tantos 
anos, precisam ser 
combatidos, e não 
são um problema de 
governo, mas sim de 
estado, ou seja, da 
população brasileira.”
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“Os administradores 
são pro f iss iona is 
essenc ia is  nes te 
cenário, pois estamos 
c r e s c e n d o  e  é 
preciso profissionais 
q u a l i f i c a d o s 
para  gerenc iar  a 
complex idade de 
uma atividade que 
n ã o  p a r a  m a i s . 
Gestão de pessoas, 
gestão administrativa 
e comercialização 
s ã o  p r o c e s s o s 

Administradores são fundamentais 
no cenário do agro

ESPECIAL SEMINÁRIO SETREM

indispensáveis nesta 
expansão de que 
estamos fa lando. 
Logo, o papel do 
administrador passa 
pela produtividade 
e  como a lcançá-
l a  c o m  m á x i m a 
eficiência. A Setrem, 
enquanto formadora 
de  p ro f i ss iona is , 
tem um papel muito 
impor tan te  nes te 
cenár io” ,  a f i rmou 
Herrmann.

Atualmente, em sua 
empresa, ele atua 
como conselheiro 
a d m i n i s t r a t i v o 
e  c o n s u l t i v o  d e 
vá r i as  empresas 
no Brasil, o que lhe 
permite compartilhar 
exper iências com 
diferentes empresas, 
além das palestras 
que ministra, trazendo 
as vivências de 40 
anos de trabalho. Ao 
finalizar a palestra, 

deixou uma frase de 
Marshall Goldsmitt: 
‘o que nos trouxe até 
aqui não nos garante 
que chegaremos lá.’

O vice-diretor de 
Ens ino  Super io r, 
M a u r o  N ü s k e , 
a g r a d e c e u  o 
compromet imento 
de Herrmann com o 
evento. “É um momento 
ímpar podermos ouvir 
um profissional com 
tanto conhecimento.”
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E AGORA TANCREDO?!?!
“O processo ditatorial, o processo autoritário, 

traz consigo o germe da corrupção. O que existe 
de ruim no processo autoritário é que ele começa 

desfigurando as instituições e acaba desfigurando 
o caráter do cidadão.” (Tancredo Neves – 1910 - 

1985)
 
Como no pós pandemia, passamos a utilizar muito 

a opção de fazer link para trabalhar, conversar e 
buscar explicar os acontecimentos, ou possibilidades, 
nesta coluna vou usar esta estratégia com Tancredo 
de Almeida Neves GCTE (São João del-Rei, 4 de 
março de 1910 – São Paulo, 21 de abril de 1985) 
foi um advogado, empresário e político brasileiro, 
tendo sido o 33 primeiro ministro do Brasil (o primeiro 
do período republicanos) e presidente da republica 
eleito, porém não empossado.

Por que estou chamando a lembrança de Tancredo 
Neves neste momento? Porque ele, ao longo da 
história, e convido às novas gerações, que se 
interessam por assuntos que determinaram os 
rumos da nossa direção, como os grandes nomes 
da política, e se ele vivo estivesse, certamente 
seria usado novamente como uma possibilidade de 
conciliação na política brasileira. Como bom mineiro, 
vivia quieto no seu cantinho, mas sempre com todas 
as possibilidades de articulações traçadas, para dar 
o bote no momento exato.

Em 1985, num debate, em um programa de Rádio, 
eu disse no ar, o que deixou os membros da mesa 
enfurecidos, que: O maior feito político ao longo 
da história de Tancredo, foi ter morrido, antes de 
assumir a presidência de República, porque tudo o 
que havia sido projetado em cima da Nova República, 
o do nome do presidente, não se concretizaria nem 
50%, o que o tornaria, um Presidente fracassado. 
Como morreu, as “viúvas de Tancredo até hoje ainda 
profetizam: “se Tancredo Neves tivesse assumido a 
Presidência o Brasil seria diferente”. Como “SE” não 
aconteceu, deu-se um nó na Constituição, da Velha 
República, e se deu posse ao vice, que apenas tinha 
sido diplomado como tal, nunca assumiu.   

Dizia ele, nos anos 50, depois nos anos 60, 
e por fim, quando do movimento das diretas já, 
quando lhe foi conveniente, e ao seu grupo político, 
mancomunados com a raposa José Sarney, ir ao 
colégio eleitoral, num “faz de conta”, disputar a 
eleição Presidencial com o Senhor Paulo Salim 
Maluf, que sabia antecipadamente que perderia, 
mas também estava atrelado as conveniências da 
época: “A grande decepção da minha geração é que 
achávamos que a democracia estava definitivamente 
assegurada no país. Hoje vemos que quem tinha 
razão era o Otávio Mangabeira, para quem nossa 
democracia era uma plantinha muito tenra.” Esta 
frase continua tendo validade e assertividade nos 
dias de hoje.

Com o Suicido de Getúlio Vargas, em 1954, o Golpe 
Militar foi adiado por dez anos, com a Renuncia de 
Jânio Quadros, em 1961, e a posse de Tancredo 
como Primeiro Ministro, os militares se aquietaram 
por mais três anos. Como hoje o Exército não tem 
o General Gobery do Couto e Silva, nem o General 
Newton Cruz e muito menos, acreditamos que não, 
o General Carlos Alberto Brilhante Ustra, vamos 
confiar que as eleições confirmem que a nossa jovem 
e incipiente Democracia, tenha forças suficientes 
para nos mantermos fortes, ativos e usufruindo da 
liberdade, pois continuamos acreditando, como disse 
Rui Barbosa, que: “a pior democracia é preferível à 
melhor das ditaduras”. 

PENSE NISTO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Expo Terneira recebe a região 
até domingo dia 25

A s o l e n i d a d e  d e 
abe r tu ra  o f i c i a l  da 
Expoterneira 2022 foi 
realizada no final da 
manhã desta quarta-feira 
(21/09), no palco principal 
do Centro de Eventos. A 
programação vai até o 
domingo (25/09).

C o n f o r m e  a 
o r g a n i z a ç ã o  2 4 6 
expositores estão na 
feira, que é realizada 
a cada dois anos, de 
m o d o  i n t e r c a l a d o 
com a Expofeira do 
Agronegócio, é promovida 
pela Prefeitura, Fundação 
d e  C a p a c i t a ç ã o  e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
(Funcap) e Associação 
Comercial e Industrial 
(ACI).

N e s t e  a n o ,  a 
Expoterneira não terá 

cobrança de ingresso, 
tão somente taxa de 
estacionamento de R$ 
10,00.

N a  s o l e n i d a d e 
de  abe r tu ra  o f i c i a l 
a  v a l o r i z a ç ã o  d o 
voluntariado ficou como 
a mensagem forte do 
Presidente da Funcap 
Sandro Ergang. Jesildo 
Lima da ACI/Sindilojas 
destacou a união de 
esforços que garante o 
grande evento.

A d e p u t a d a  Z i l á 
Breitembach representou 
a Assembleia Legislativa. 
O  p r e f e i t o  J o n e s 
Cunha, de Horizontina, 
Presidente da AMUFRON 
fa lou em nome dos 
prefei tos da região. 
Ainda na solenidade, o 
Prefeito Marcos Corso e 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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o presidente da Câmara 
de Vereadores João 
Mella Neto, enalteceram 
a  o rgan i zação  das 
i n s t i t u i ç õ e s  e  a 
participação do Poder 
Púb l i co ,  apo r tando 
recursos e estrutura ao 
evento.

Leonardo Rust ick, 
de forma emocionada 
lembrou dos desafios 
de presidir o evento de 
tamanha grandiosidade, 
p o r é m  l e m b r o u , 
que graças as mais 

EXPO TERNEIRA

diferentes comissões e 
a capacidade de seus 
integrantes, teve seu 
trabalho de coordenar 
facilitado.

Após a solenidade 
de abertura ocorreu a 
reunião dos prefeitos 
d a  A M U F R O N  e  a 
qual i f icada tarde de 
campo no espaço Agro, 
com 6 estações tratando 
sobre culturas de inverno, 
manejo de propriedades 
com relação ao uso de 
produtos biológicos e 

químicos. 
De grande impacto 

também a quantidade 

de empresas do agro 
expondo máquinas e 
equipamentos na feira. 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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EXPO TERNEIRA
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Nova etapa do programa 
municipal de castração de 

cães e gatos em Horizontina
O  s e r v i ç o  d e 

castração de cães e 
gatos é disponibilizado 
priorizando os animais 
de tutores que possuam 
Número de Identificação 
Social (NIS) ou Auxílio 
Brasil (antigo Bolsa 
Família), aposentados 
ou animais em situação 
de abandono (rua), sob 
prévia avaliação do 
médico veterinário do 
município.

Ocorre através de um 
programa municipal, 
instituído por lei visando 
o controle populacional 
de animais em situação 
de abandono ou em 
risco deste.

A s  s o l i c i t a ç õ e s 
devem ser realizadas 
n o  D e p a r t a m e n t o 
Munic ipal  de Meio 
A m b i e n t e ,  a n d a r 
s u p e r i o r  d a  s e d e 
a d m i n i s t r a t i v a 
m u n i c i p a l ,  s e n d o 
possível solicitar a 
castração de até 02 
animais por protocolo.

O  p e r í o d o  d e 
c a d a s t r a m e n t o 
(pedidos) será do dia 
21 de setembro até 
d ia 07 de outubro 
de 2022.  O protetor 
deverá comprometer-
se com o calendário 
de esteri l izações e 
com os agendamentos 

r e a l i z a d o s ,  e m 
cons ide ração  aos 
demais credenciados, 
evitando que outros 
animais deixem de ser 
atendidos.

R e q u i s i t o s  / 
D o c u m e n t o s 
necessários

- Ident i f icação do 
usuário: nome completo, 
número do RG e CPF, 
telefone e comprovante 
d e  e n d e r e ç o  e m 
Horizontina.

- N ú m e r o  d e 
Identificação Social 
( N I S )  o u  c a r t ã o 
do  Aux í l i o  B ras i l . 
Informações sobre o(s) 
animal(is) (espécie e 

sexo dos animais):  O 
tutor poderá castrar até 
02 animais por pessoa/
protocolo e deverá 
detalhar a espécie e 
sexo dos animais.

O s  p r o t o c o l o s 
q u e  e x c e d e r e m 
a  q u a n t i d a d e  d e 
castrações oferecidas, 
serão encer rados, 
orientando o solicitante 
a  r e a l i z a r  n o v o 
protocolo no próximo 
período disponível. 
Após 3 tentativas de 
conta to  te le fôn ico 
sem sucesso com os 
inscritos, o protocolo 
será encerrado e outra 
pessoa chamada.
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COGUMELOS MÁGICOS
 
Não. Esta coluna não é sobre alucinógenos. Ao 

contrário, aquilo que está relatado aqui faz parte 
de nossa realidade tangível, e pode ser atestado 
por todos que quiserem.

Tarde do dia 17 de setembro de 2022. O sol 
reluzia forte e lindo nas margens da BR-386, 
enquanto na sombra parecia que o inverno ainda 
queria prevalecer. Na pequena cidade de Marques 
de Souza, no Rio Grande do Sul, ergue-se uma 
construção singela, a poucos metros da rodovia, 
que quase não chama atenção, não fosse pelos 
cogumelos decorativos pendurados aqui e acolá. 
Trata-se de uma loja de venda de produtos da 
agroindústria familiar. Já antes de adentrar a 
edificação, percebe-se uma atmosfera diferente, 
que contrasta com o vai e vem enlouquecido dos 
veículos no asfalto. O lugar é alto. Tranquilo. A 
paz exalada por entre as árvores que circundam 
a área é inspiradora. Em poucos lugares se 
consegue absorver, mesmo aos mais insensíveis, 
uma atmosfera tão positiva. Um cachorro grande 
e bonito cheira um visitante aqui, outro lá. 

 Mas vamos ao comércio. Os poucos 
metros quadrados internos são suficientes 
para oferecer uma significativa variedade de 
compotas, legumes, erva-mate, doces, salgados 
e especialmente cogumelos. Sim, o reino dos 
fungos é especialidade da casa: secos, em 
pacotes, em conserva, in natura. Cada item tem 
seu preço registrado numa etiqueta própria. Mais 
uma volta pelas limpas e organizadas prateleiras, 
e... não há atendente! Um aviso em cima do 
balcão orienta os visitantes e consumidores a 
deixarem o dinheiro das compras em uma lata 
sobre a bancada. Surpresa, inquietação, choque. 
Inicialmente fica-se um pouco desconfortável 
com a insólita descoberta. São reações normais 
de cidadãos acostumados apenas à disputa 
acirrada, à corrupção, à violência, ao suborno. O 
indivíduo se depara, espantado, com aquilo que 
deveria ser a regra mais básica do conviver: a 
integridade.

“Ecogumelo”. Esse é o nome da empresa 
que nos faz refletir sobre natureza, cortesia, 
princípios e cidadania em geral. Por que nos 

causa espanto esse tipo de sistema? Quando 
foi que a honestidade virou exceção? Iniciativas 
dessa monta devem ser compartilhadas. Existem 
coisas boas em nosso país, sim. 

Próximo da saída, em um aparador, há uma 
térmica de café e um pote de biscoitos para 
se servir. Gentileza da casa. Será que esses 
cogumelos são mágicos?

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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LGPD - Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais - Lei nº 13.709 de 

14 de agosto de 2018

OS DESAFIOS PARA A 
IMPLEMENTAÇÃO DA ADEQUAÇÃO 

À LGPD NAS RELAÇÕES DE 
TRABALHO

Nesta e na próxima coluna, vamos trazer 
algumas informações a respeito do tratamento 
de dados pessoais em todas as fases da relação 
de trabalho, começando pela fase pré-contratual.

Os empregados de uma empresa ou organização 
representam uma das categorias de titulares de 
dados de maior relevância, especialmente diante 
da natureza sensível de parte dos dados pessoais 
que habitualmente são coletados e tratados 
durante a relação trabalhista. 

No âmbito dessas relações de trabalho, 
as hipóteses que darão legitimidade para o 
tratamento de dados pessoais de maneira mais 
expressiva, serão: “a) cumprimento de obrigação 
legal ou regulatória; b) execução de contrato 
ou de procedimentos preliminares relacionados 
ao contrato; c) exercício regular de direitos em 
processo judicial, administrativo ou arbitral”.

 Conforme elencado no Guia de Boas Práticas 
LGPD no transporte, desde a fase pré-contratual, 
até após a rescisão do contrato de trabalho, o 
empregador poderá assumir o papel de controlador 
dos dados pessoais de seus empregados, 
possuindo poder decisório sobre o tratamento 
dos dados pessoais coletados dos empregados, 
a exemplo de sua documentação pessoal de 
identificação, imagens no ambiente de trabalho, 
em chamadas de sistemas de videoconferência 
das quais participa e o registro biométrico da 
jornada de trabalho, entre outros.

Nesse sentido, mostra-se extremamente 
importante adotar medidas práticas que considerem 
as especificidades desta relação, considerando 
especialmente o incremento do trabalho home office 
ou teletrabalho durante e pós o período pandêmico, 
que exige atenção redobrada sobre o assunto.

Durante processos seletivos e de recrutamento 
é fundamental que sejam coletados apenas os 
dados estritamente necessários para realizar a 
seleção. Em outros termos, deve o empregador 
solicitar a menor quantidade possível de dados 
pessoais, tendo cautela inclusive quanto a pedidos 
de informações pretéritas do candidato. Nos casos 
em que forem utilizadas ferramentas automatizadas 
para filtrar currículos, as empresas e organizações 
devem evidenciar os critérios e procedimentos 
utilizados para a decisão automatizada e pautar-se 
pelo princípio da não discriminação, a fim de que 
não sejam coletados dados sensíveis que possam 
causar discriminação entre os candidatos.

Na próxima coluna, vamos trazer informações 
sobre o tratamento de dados pessoais na fase 
contratual e pós-contratual.  

Fonte:
- Guia de Boas Práticas de Proteção de Dados no 

Setor de Transporte CNT/SEST/SENAT/ITL Brasília 
DF; 

-  LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;

-  Artigo de Conclusão de Pós-graduação em 
Direito do Trabalho e Direito Processual do Trabalho 
das Faculdades Integradas Machado de Assis – 
FEMA, 2021. 

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 

na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo 
do Rotary Clube de Horizontina ano rotário 
2022/2023 e membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@

hotmail.com - OAB 103327
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Exemplos de projetos beneficiados recentemente incluem sistema 
de gravação de depoimentos para a Polícia Civil de Santo Ângelo e 
melhorias das sedes de projetos sociais de Horizontina e Santa Rosa

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

MPT abre prazo para cadastramento de 
´projetos sociais a partir de multas e 

indenizações de processos

O Ministério Público 
do Trabalho (MPT) 
em Santo Ângelo 
recebe inscr ições 
d e  e n t i d a d e s 
i n te ressadas  em 
receber bens, serviços 
e valores originários 
de indenizações e 
multas pagas pelo 
descumprimento da 
legislação trabalhista, 
o b t i d o s  e m  s u a 
atuação. O cadastro 

é permanente, aberto 
a pessoas jurídicas 
sem fins lucrativos e a 
órgãos públicos, que 
podem apresentar 
projetos de finalidade 
social

A inscr ição não 
garan te  imed ia to 
r e c e b i m e n t o  d e 
recursos, mas inclui a 
entidade no cadastro 
ge ra l  consu l tado 
pelos procuradores 

REGIÃO / MPT

do MPT no Estado. 
O formulário para 
inscrição, a íntegra do 
edital e as instruções 
para cadastramento 
e let rôn ico podem 
ser encontrados no 
site do MPT: https://
www.prt4.mpt.mp.br/
comunicacao/5801

A des t inação  é 
f e i t a  pe l o  ó rgão 
para a reparação 
de danos mora is 

coletivos, com valores 
obtidos em termos 
de ajuste de conduta 
( TA C s ) ,  a c o r d o s 
e ações judiciais. 
Além de repararem 
mais rapidamente a 
comunidade local, 
a s  c o n v e r s õ e s 
permitem às partes 
punidas a negociação 
d a  r e d u ç ã o  e 
pa rce lamen to  de 



21 DE SETEMBRO DE 2022 17Primeira Edição

REGIÃO / MPT
indenizações e multas.

     Recentemente, 
o órgão concluiu a 
destinação de R$ 
125.109,49 de ação 
d e  e x e c u ç ã o  d e 
termo de ajuste de 
conduta (TAC), que 
beneficiará quatro 
entidades. O maior 
valor será repassado 
à organização não-
governamental (ONG) 
Patronato Agrícola de 

Santa Rosa (R$ R$ 
54.019), que reformará 
o seu espaço de 
acolhimento e centro 
d e  c o n v i v ê n c i a . 
A Associação Vida 
Plena Amor Exigente, 
d e  H o r i z o n t i n a , 
receberá R$ 26.013,70 
p a r a  a  c o m p r a 
de equ ipamentos 
p a r a  a  c o z i n h a 
d a  c o m u n i d a d e 
terapêutica.

Já a Delegacia de 
Polícia de Proteção 
à  C r i a n ç a  e  a o 
Adolescente de Santo 
Ângelo (R$ 13.580,50) 
comprará aparelhos e 
licença de sistema 
de gravação digital 
voltado ao registro 
de depoimentos de 
c r i anças  v í t imas 
de abuso em sala 
especial da unidade. 
O mesmo sistema já é 

usado pela instituição 
em Porto Alegre para 
depoimentos do tipo.

Os pagamentos serão 
fei tos diretamente 
às entidades, com 
posterior prestação 
de contas ao MPT. 
O procedimento é de 
responsabilidade da 
procuradora do MPT 
em Santo  Ânge lo 
Amanda Henriques de 
Oliveira Rocha Bessa.



18 21 DE SETEMBRO DE 2022Primeira Edição

Desfile Cívico celebrou o Dia do 
Gaúcho em Horizontina

C e n t e n a s  d e 
t r a d i c i o n a l i s t a s 
envolvidos com suas 
alegorias, cavalos e em 
caminhada, desfilaram 
homenageando o Rio 
Grande do Sul no feriado 
deste 20 de Setembro 
em Horizontina, sob a 
coordenação do CTG 
Carreteiros de Horizonte 
e apoio do Governo 

Municipal através da 
Secretaria de Esporte 
Cultura Juventude e Lazer.

O Patrono da Semana 
Farroupilha, empresário 
João Pedro Secchi e sua 
esposa Emília, desfilaram 
carregando a sagrada 
Chama Crioula, rodeados 
por peões das invernadas 
do CTG carregando as 
lanças.

ESPECIAL DIA DO GAÚCHO 
EM HORIZONTINA

Oferecimento: 
Secchi Imobiliária e 

Incorporadora

Patrono dos Festejos João Pedro Secchi 
desfilou carregando a Chama Crioula
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 Brigada Militar e Corpo 
de Bombeiros abriram 
o desfile com algumas 
de suas  v ia tu ras  e 
em seguida, as etnias 
colonizadoras foram 
homenageadas com o 
tema do desfile deste ano. 
A ASCAHA – Associação 
C u l t u r a l  A l e m ã ,  a 

ACIHZ – Associação 
Cultural I tal iana e a 
Etnia Polonesa grupo 
cultural com sede na 
comunidade Nossa Sra 
da Candelária de Secção 
19, através do grupo 
Swovich receberam o 
aplauso do bom público 
presente.

ESPECIAL DIA DO GAÚCHO EM HORIZONTINA
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ESPECIAL DIA DO GAÚCHO EM HORIZONTINA
Outras insti tuições 

representativas também 
estiveram na avenida. 
A Casa de Apoio Vida 
e Aconchego moradia 
de dezenas de idosos 
que representam nossa 

história, entre elas a 
Primeira Prenda Adulta 
da Histór ia do CTG 
E v a  M a z u r k i e w i c z , 
trouxe seus usuários e 
cuidadores que felizes 
desfilaram na avenida.
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ESPECIAL DIA DO GAÚCHO EM HORIZONTINA
As escolas municipais 

Bela União e Carlos 
Gomes v ie ram com 
representações. O Piquete 

Feminino Calhandra do 
Horizonte também fez 
sua homenagem ao Rio 
Grande do Sul. 
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ESPECIAL DIA DO GAÚCHO EM HORIZONTINA
A A C I A P,  J e e p 

Clube,  ga i te i ros  e 
violeiros embarcados 
tocando a cantando, 
invernadas artísticas e 
seus coordenadores, 
igualmente passaram 
pela Rua Uruguai. Além 

Grande número de 
jovens e crianças que 

do apelo étnico do desfile 
deste ano, valores 
como a família, religião, 
ética e tradição, foram 
altamente valorizadas, 
e ficam como grande 
mensagem do  a to 
cívico.

cultivam a tradição chamou 
atenção dos presentes.
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ESPECIAL DIA DO GAÚCHO EM HORIZONTINA

N o  p a l a n q u e 
o f i c i a l  a u t o r i d a d e s 
a c o m p a n h a r a m 
a  p a s s a g e m  d o s 
t r a d i c i o n a l i s t a s .  O 
Presidente da Câmara 

Municipal de Vereadores 
Márcio Fischer, a vice-
prefeita Zuleica Wehner. 
Secretário de Esporte e 
Cultura Eduardo Maron, 
Secretárias de Educação 

Ivete Fátima da Silva e de 
Desenvolvimento Social 
Ana Denise Strapasson, 
Comandantes da Brigada 
M i l i t a r  e  C o r p o  d e 
Bombeiros Cássio Horazy 

e Fabricio Agnoletto – 
respectivamente, a mãe do 
Prefeito Municipal Jones 
Cunha, dona Lucinda, a 
namorada do Prefeito Srta. 
Aline Zolim, entre outros.
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ESPECIAL DIA DO GAÚCHO EM HORIZONTINA
O prefe i to  Jones 

Cunha desfilou à cavalo 
carregando a Bandeira 
do Município, ao lado do 
Patrão do CTG Cleiton 
El ias Niesciur  que 
carregava o pavilhão 
nacional e Diego Mohr 
patrão da Campeira 
do CTG que trazia o 
pavilhão Riograndense.
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ESPECIAL DIA DO GAÚCHO EM HORIZONTINA
O PATRONO
João Pedro Farias 

Secchi ,  bras i le i ro , 
casado, engenheiro 
civil, corretor de imóveis 
jubilado, nascido em 09 
de julho de 1946, na 
cidade de Tupaciretã, 
RS foi o Patrono dos 
Festejos Farroupilhas 
de 2022.

Aos 76 anos, cresceu 
em Tucunduva, onde 
foi professor estadual, 
municipal e diretor da 
Escola Estadual de 
Ensino Fundamental 
P r i n c e s a  I s a b e l . 
Em Horizontina, foi 
professor estadual, 
d i re to r  do  Esco la 
Estadual de Educação 
Básica Albino Fantin, 
professor no Colégio 
F r e d e r i c o  J o r g e 
L o g e m a n n ,  o n d e 
ocupou função ainda de 
vice-diretor, e, também 
lecionou no Colégio 
Cristo Rei.

Sócio major i tár io 
e administrador do 
Grupo empresar ia l 
Secchi, João Pedro é 
referência em apoios e 
patrocínio de atividades 
da área da Cultura e do 
Esporte (bochas, futsal, 
futebol sete e futebol de 
campo).

A presença das ações 
do empresário, está 
também nos projetos da 
Fahor (baja e fórmula 
E-Racing) e da Acehor 
– Associação Cultural e 
Esportiva Horizontina.

Destinou terrenos aos 
Hospitais de Horizontina 
e Tucunduva e também 

ao colégio Comercial. 
Secchi, executa seus 
projetos imobiliários 
com loteamentos em 
Horizontina, Três de 
Maio, Doutor Mauricio 
C a r d o s o  e  S a n t a 
Rosa, tendo no seu 
grupo empresarial 09 
empresas.
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Mais dois 
consumidores 

contemplados no Nota 
Premiada Horizontina

H o r i z o n t i n a  t e m 
a  C a m p a n h a  N o t a 
Premiada – Compre 
aqui e Ganhe prêmios. 
R e a l i z a ç ã o  d o 
Governo  Mun ic ipa l 
através da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e ACIAP.

Ao comprar no comércio 
local e exigir a nota fiscal, 
colocando CPF na nota, 
o consumidor estimula a 
circulação de recursos 
e tributos, as empresas 
f icam mais fortes e 
geram mais empregos 
e a prefeitura melhora 
sua arrecadação, para 
entregar a comunidade 
melhores serviços e mais 
obras de infraestrutura, 
justifica a Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico que com 
apo io  das  Ac iap  é 
indutora da promoção.

Primeira Edição21 DE SETEMBRO DE 2022 | Fone: 9-9657-2785

O Nota Premiada 
Horizontina, realizou 
dia 20 de setembro, 
sorteio alusivo ao Dia 
do Gaúcho, premiando 
dois consumidores, cada 
um com R$ 1.000,00, 
dinheiro direto na conta. 
Marcelo Wünsch e Rufino 
Aguiar Rodrigues foram 
os felizardos da edição.

Para participar dos 
sorteios, o consumidor 
p r e c i s a  t r o c a r 
suas notas f isca is 
(apresentar a carimbar) 
na Aciap ou Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico, recebendo 
1 cautela a cada 50,00 
em notas. As notas 
não ficam retidas, são 
carimbadas e devolvidas 
ao concorrente, porém 
é obrigatório contar 
CPF para validar as 
cautelas.


